



Mensuel n°236
FÉVRIER 2010

Vivre à La Garde

Plus verte
ma ville !

Actualités



Médiathèque 2010

Dossier



Aménagements

Magazine



Au fil des couleurs

Sommaire

Pages 4 à 9 **ACTUALITÉS**

INTERVIEW DE JEAN-LOUIS MASSON

La majorité suit sa Charte de Développement Durable

CULTURE

Du côté de la Médiathèque en 2010

EMPLOI

Du nouveau au BME

Pages 10 à 14 **DOSSIER**

Aujourd'hui pour demain

Pages 15 à 21 **MAGAZINE**

ESSOR ECONOMIQUE

Acort, votre courtier en travaux
Elixir beauté

SANTÉ CLIPS

Education

SPORT

2010 sera sportive !

Page 22

EXPRESSION DES GROUPES D'ÉLUS DU C.M.

Page 23

SOUS LE ROCHER

Vivre à La Garde n°236
Février 2010

Directeur de la publication :

M. le maire

*Rédaction, dessins et photographies,
création graphique, mise en page :*

Service Communication

tél. 04 94 08 98 00

fax 04 94 08 99 60

www.ville-lagarde.fr

contact-mairie@ville-lagarde.fr

Impression : imprimerie Trulli

Photo de "Une" :

*Parcours sportif
au complexe Guy Môquet*





La bonne santé financière gardéenne

La majorité municipale que j'anime vient de voter son 10^e budget. Il s'agit d'une période suffisamment longue pour donner une crédibilité forte aux tendances qu'elle dessine. La ville demeure faiblement endettée. La Garde investit en moyenne 11 millions d'euros par an pour avancer ce qui la situe dans le haut du tableau des communes de même importance démographique. Les taux d'imposition s'infléchissent lentement vers le bas. Voilà les 3 enseignements majeurs des études menées sur 2001/2010. Elles révèlent par ailleurs que nous sommes parvenus à réaliser 10 millions d'économies de gestion par rapport aux projections dont nous avons héritées en 2001. C'est sur cette base solide que nous pouvons continuer d'engager des dépenses à la fois pour une vie quotidienne plus pratique et pour préparer un avenir de développement durable de haute qualité.

A handwritten signature in black ink that reads "Jean-Louis Masson". The signature is written in a cursive style and is positioned above a horizontal line.

Jean-Louis Masson

Maire de La Garde
Vice-président du Conseil Général du Var
Vice-président de TPM
Chevalier de la Légion d'Honneur
Officier de l'Ordre National du Mérite

La majorité suit sa Charte de Développement Durable

La majorité élue en 2001 et réélue en 2008 vient de voter son 10^e budget. Jean-Louis Masson, Maire de La Garde, fait le point avec Vivre à La Garde sur la gestion et les projets.



Quelles sont les caractéristiques du budget 2010 ?

D'une part, il constitue une stricte continuité dans l'application de nos principes de gestion : maîtrise fiscale, limitation de l'endettement et investissement aussi élevé que possible. D'autre part, c'est un budget qui enracine les orientations que nous avons proposées aux Gardéennes et aux Gardéens en 2008 au moment des élections municipales. Il dispose d'une forte coloration environnementale et poursuit nos objectifs traditionnels de sécurité, de vie pratique, de solidarité.

Vous évoquez la maîtrise fiscale, pouvez-vous nous en expliquer la méthode ?

La méthode est simple, nous votons des taux en légère baisse dès que nous le pouvons. Tous les impôts "locaux" ont baissé à La Garde depuis 2001. La baisse n'est pas forte et elle ne se voit pas toujours du fait du calcul de l'impôt. Chaque année, l'Etat augmente la base de calcul de l'impôt. Cette réalité fait que mécaniquement les chiffres dus aux impôts par les particuliers et les entreprises sont en hausse. En effet, les collectivités locales, dont les communes,



votent tous les ans des taux d'imposition. Les taux s'appliquant sur une base qui est en hausse, le chiffre de la somme due est en hausse. Cela pèse sur le pouvoir d'achat des ménages. Nous devons donc nous faire un devoir d'en limiter l'impact en maîtrisant notre gestion.

Vous évoquez donc la maîtrise de gestion pour expliquer la légère baisse des taux gardéens...

En effet, comme je vous l'ai dit pour ne pas peser trop lourd sur les impôts, il faut suivre une gestion plus économe et plus raisonnée des finances publiques. La vie est plus chère pour tous y compris pour les collectivités locales dont les charges augmentent tous les ans du simple fait de l'inflation. En gros, il faut faire mieux tous les ans ou augmenter les taux d'imposition. Je m'y refuse. Nous devons donc optimiser notre manière de gérer. C'est ainsi 10 millions d'euros d'économie qui ont été réalisés depuis 2001. Dans le même temps, les services publics ont pourtant été renforcés par la création de nouvelles activités en direction des habitants.

Plus de services en maîtrisant la gestion, vous avez une recette miracle ?

Il faut faire des efforts voilà tout. Il faut avoir le respect de l'argent public, être conscient de ce que cela coûte aux contribuables. Réfléchir à fond chaque dépense et impliquer davantage chaque étape de la réalisation vers une démarche d'économie. Tous les employés municipaux sont investis de cette mission autour des élus. Cela fonctionne. Nous devons poursuivre et rester attentif à nos choix.

Venons-en aux investissements...

En ces temps de crise ou de sortie de crise, je l'espère, l'investissement public est non seulement important pour le bien-être de nos concitoyens mais aussi fondamental pour le fonctionnement de l'économie. Bien souvent les commandes publiques demeurent les seules quand les commandes privées n'arrivent plus dans les entreprises du fait de la crise.

Quels sont les investissements majeurs pour 2010 ?

Nous lançons la construction d'un complexe éducatif (école maternelle et jardin d'enfants) aux normes environnementales élevées. Nous poursuivrons la réalisation d'une nouvelle crèche. Voilà pour l'avenir de notre jeunesse. Nous aménageons le vieux chemin de Sainte Musse afin d'assurer une meilleure sécurité de circulation et d'y faire une voie verte pour faciliter le transport en mode doux. Le même type d'opération sera conduit sur la RD 86 vers Le Pradet. Voilà pour la vie pratique en plus de tous les travaux annuels habituels. Notons tout de même qu'à partir de cette année les ampoules de l'éclairage public deviennent écolo et plus économiques puisque nous passons à la basse consommation. Enfin, nous lançons les dernières phases administratives d'aménagement du grand parking souterrain du centre-ville.



Il s'agira de réaliser 616 places gratuites à l'endroit d'une gare du futur transport en commun de l'agglomération.

C'est fondamental pour le dynamisme du centre-ville qui a besoin d'être facile d'accès et pratique.

Du côté de la Mé

Que nous réserve, en ce début d'année, la Médiathèque ? Découvertes, voyages, rencontres... Toutes les cultures trouvent place. moment, accueil pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Poussez la porte de toutes les surprises !

Dans le cadre de **l'Année de la Russie**, conférence et projection vous feront vivre la Russie du début du siècle dernier et arpenter les paysages de l'empire de Tolstoï.

Conférence, le 3 février, 18h30 à l'Auditorium

Le Grand Exode Russe

: tous les chemins mènent en France (1^{ère} étape - La Côte d'Azur) Conférence - projection par Andreï Korliakov. Sur l'écran, les photographies de famille de ceux qui quittaient la Russie.



Voyage dans l'intimité de l'exode...

Andreï Korliakov est né en Russie en 1957. Il vit en France depuis 1991. A partir de 1994 il se passionne pour la photographie historique : il collectionne, restaure et expose ces photos de l'émigration russe en France.

Films documentaires les 12, 19 et 26 février, à 17h30 à l'Auditorium

Cycle Paysages de Russie

De la Volga à la toundra en passant par les steppes, le territoire est gigantesque et réserve bien des surprises...

Musica !

Cézair & folk the system se produiront en live lors d'un Mardi Musique, le 2 mars à 18h30, à l'Espace musique



Cézair et les Folk The System, c'est une histoire de nuits, de gangsters et de chanson française... De chansons à texte, à boire et autre, bref, de chansons à musique. Cézair et les folk the system sont nés sur scène et mourront sur scène !

Dans le cadre du **Printemps des poètes**, la Médiathèque vous convie à un spectacle le **19 mars à 18h30 et le 20 mars à 11h**, à l'Auditorium et à une table ronde sur le thème de la création artistique...

Visages du vent : Bernard Vanmalle, Chant et Thierry Hamy, Calligraphies

Bernard et Thierry nous offrent une création en direct qui nous emporte dans son courant comme une rivière douce et profonde. Un plaisir de l'œil et de l'oreille : une rencontre artistique et spirituelle. Bernard nous parle de la poésie. La poésie du cœur et de l'âme qui se vit chaque jour



Médiathèque en 2010...



JOYEUX ANNIVERSAIRE !

Pour fêter ses 10 ans, la Médiathèque organise jusqu'au 31 mai un concours de nouvelles sur le thème... de "L'anniversaire".

Un concours gratuit, ouvert à tous et qui peut se faire à titre individuel ou en groupe. Chaque participant ne peut déposer qu'un seul texte. La forme choisie est celle de la nouvelle à savoir un récit bref comportant peu de personnages et un temps fort autour duquel la trame narrative se construit.

Laissez donc votre fibre littéraire s'épanouir ...

Et pour mettre tous les chances de votre côté... Des ateliers d'initiation à l'écriture de nouvelles auront lieu les 24 février et 24 avril de 10h à 12h. Animés par Mireille Pochard, auteur de "Lire et écrire une nouvelle" édition Eyrolles.

Réservation indispensable au 04 94 08 99 63

Règlement complet disponible à la médiathèque municipale ou sur www.ville-lagarde.fr

Renseignements : 04 94 08 99 61

et chaque nuit, au milieu des souffles invisibles qui traversent les arbres et les rêves. Ses chansons invitent à un partage d'émotions parfois sombres, parfois lumineuses comme les heures qui passent.

Alliant dessins et calligraphies diverses (gestuelle latine, arabe, hébraïque et sanskrite), Thierry peint et écrit à pleines mains ou à l'aide d'éponges et de larges spatules sur un support mobile de son invention, en direct, sous nos yeux, des paysages, des formes et d'éphémères mots d'argile inspirés des chansons. Percutant, sautant, dansant, le corps entier devient signe et parole et les gestes épousent la musique.

Réservation conseillée : 04 94 08 99 63

La création artistique, un débat animé par Philippe Granarolo, le 26 mars à 18h30, à l'Auditorium.

Une photographe, **Elian Bachini**. Un musicien, **Barre Phillips**, contrebassiste, compositeur et improvisateur né à San Francisco, habite le sud de la France depuis 1972. C'est un musicien de référence pour des générations de contrebassistes attirés par les vertus de la libre improvisation. Et un poète, **Christophe Forgeot**. Son dernier ouvrage Murmures d'Eros est paru en 2008. Aux côtés de **Thierry Hamy et Bernard Vanmalle**, tous apporteront leur touche à un débat central pour les artistes et les amoureux de leurs travaux.



Traces humaines l'esprit Macdo

Exposition, du 29 juin au 23 juillet, à l'Espace adulte

Ces œuvres montrent en gros plans des déchets d'emballage de nourriture laissés là par le consommateur. Dénonciation ou sublimation ? La réponse de Nathalie Senczuk :

"J'ai agi plus en tant que citoyenne qu'en tant que photographe voulant valoriser son travail. Car étant un témoin à vif, je ressens de manière directe les variations, les pulsations, l'évolution de mon milieu. Mais la contemplation n'est pas une attitude suffisante quand on se sent bousculé comme je l'ai été devant ces visions. En exposant ces photos, je souhaite partager mon dégoût, ma colère et interpeller mes contemporains. Ces photos parlent d'elles-mêmes, chacun peut se sentir concerné."



Du nouveau au BME !

Nouvelle équipe au Bureau Municipal de l'Emploi, Angela Sanson et Céline Galiana vous guident, vous accompagnent et vous permettent de reprendre le chemin du monde du travail. Suivez le guide !



Le BME se dresse sur l'avenue Marc Delage, non loin de la Maison des Associations. Le Bureau Municipal de l'Emploi relaye les offres d'emploi proposées par le Pôle Emploi grâce à un partenariat efficace entre les deux structures (convention avec le Pôle/Emploi de La Valette). Dématérialisées, ces offres sont désormais consultables via Internet ! Deux ordinateurs en accès libre sont à votre disposition. Si vous ne savez pas comment vous y prendre, il y aura toujours une personne pour vous aider et vous accompagner. Ainsi, à La Garde, vous pouvez également être mis en relation sur une offre qui correspond à votre recherche. Pour votre inscription au Pôle Emploi, exclusivement sur Internet ou par téléphone, tout est prévu et mis en libre service. Une question relative à l'ouverture de vos droits Assedic ? Là encore une équipe dévouée vous accompagne.

Au BME : tout pour l'orientation

Le Bureau Municipal de l'Emploi est également un lieu d'écoute. Vous n'êtes plus seul dans votre démarche de recherche d'emploi. Vous ne savez pas comment obtenir une information, le BME peut vous apporter une réponse grâce à son réseau de contacts

et sa connaissance des organismes institutionnels locaux de l'emploi.

Besoin d'un coup de pouce pour la rédaction de votre CV ?

L'équipe du BME peut vous former à rédiger votre curriculum vitae ou encore à rédiger vos lettres de motivation. En effet, l'équipe pourra vous indiquer comment mettre en valeur vos compétences professionnelles. Elle pourra également vous le saisir sur informatique ou alors un ordinateur peut être mis à votre disposition gratuitement.

Et pour les professionnels ?

Les employeurs sont les bienvenus. Le BME leur propose les CV qui répondent au mieux à leurs attentes et fait également le lien avec Pôle Emploi.

Accompagnement à l'emploi

L'équipe du BME vous apporte sa parfaite connaissance de notre région et peut aussi vous apporter un soutien social. Le BME peut vous guider dans votre choix d'orientation. Et notamment en faisant le lien avec la Plateforme d'aide à la personne. Ce secteur d'activité étant en plein essor.

Gros plan sur... la plateforme d'aide à la personne

Jardinage, bricolage, entretien de la maison ?

Vous ne savez pas comment trouver le bon interlocuteur ou vous n'avez pas le temps de le chercher ?

La plateforme d'aide à la personne et 18 associations sont à votre service ! La mairie de La Garde a signé avec ces associations une charte de qualité qui donne à la plateforme d'aide à la personne un gage supplémentaire d'efficacité ! Prestataires ou mandataires de services à la personne, toutes ont fait le choix de mettre leurs compétences au service des autres. La plateforme vous aide à cibler votre besoin et vous met en relation avec l'association qui répondra parfaitement à votre demande dans les plus brefs délais.

L'objectif de la municipalité étant de s'assurer que la prestation effectuée à votre domicile vous apporte entière satisfaction. Pour ce faire, la plateforme effectuera plusieurs appels téléphoniques dans les semaines suivantes et procédera à l'envoi d'une enquête de satisfaction par courrier.

Créée en 2007, la plateforme a permis près de 300 mises en relation entre un particulier Gardéen et une association d'aide à la personne. C'est un service public supplémentaire qui est ainsi développé pour les Gardéens. A noter, que ce choix permet une réduction d'impôt de 50% pour toute personne imposable.



*Le BME et la plateforme d'aide à la personne - 174 Avenue Marc Delage
04 98 01 15 51 - 04 98 01 15 50 - bme@ville-lagarde.fr*

Du lundi au vendredi (fermé au public le vendredi après-midi) de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

Fort de son succès, "**A la rencontre des métiers**" revient cette année pour une 5^e édition, le **mercredi 10 mars** prochain. Une formule améliorée afin d'offrir aux jeunes, les meilleures conditions pour réussir leur vie professionnelle. La Maison de la Jeunesse de La Garde, organise ce forum sur l'orientation professionnelle, à destination des futurs actifs. Des tables rondes seront organisées et chacun aura la possibilité de s'exprimer et de poser toutes les questions aux professionnels présents. De nombreux pôles métiers seront réunis : sécurité et défense, bâtiment, artisanat, santé, petite enfance... ainsi que l'administration et des outils pratiques seront mis à disposition pour aider les jeunes.

Maison communale Gérard Philippe, le mercredi 10 mars, renseignements au B.I.J.: 04 94 21 60 64 et sur www.ville-lagarde.fr

Aujourd'hui pour demain

Avec le concours de partenaires institutionnels (Conseil général et TPM), la Ville mène des aménagements d'envergure. Routes, écoles, espaces publics, sont repensés dans une dynamique de développement durable pour un cadre de vie de qualité, toujours plus de confort et de sécurité.



Un nouveau visage pour Sainte Musse



Tout en privilégiant les modes de déplacements doux et la préservation d'arbres remarquables, le réaménagement du chemin de Sainte Musse a commencé.

Le réaménagement du chemin de Sainte Musse sera terminé en novembre 2010. Cette voie communautaire (TPM) constituera la voie primaire de la Zone d'Aménagement Concerté (ZAC). Sur une longueur de 800m, elle sera construite en surplomb de l'actuel chemin et aura une largeur de 6,30 m pour permettre l'accès aux transports en commun et leur croisement.

Afin de marquer l'entrée de ville, des voies de desserte viendront se raccorder sur la voie primaire par un giratoire à l'ouest et un large carrefour en croix avec esplanade paysagée à l'est.

Cette voie disposera de pistes cyclables et de piétonniers. Enfin, l'ensemble du quartier sera raccordé au réseau communal des eaux usées et pluviales. Ce projet intègre la préservation de tous les arbres remarquables du site. L'investissement est de 10 millions d'euros avec une participation de 5,8 millions de la Communauté d'agglomération TPM.



La future piste cyclable rejoindra le boulevard des Armaris à Toulon

Info trafic : La circulation étant interdite sur le chemin de Ste Musse sauf aux riverains, il est préférable d'emprunter les avenues Abel Gance et de la 1^{ère} DFL, pendant toute la durée des travaux.

Un nouveau giratoire

Avenue de la Paix/Rue Marc Delage

Stop à la circulation saturée, place à un rond-point paysager qui fluidifie le trafic routier, optimise la sécurisation des piétons et des automobilistes et diminue les pollutions (sonores, gaz d'échappement).

Les abords de l'avenue de la Paix avaient été repensés l'an dernier avec la création d'espaces verts piétons. Livré en fin d'année 2009, après 7 mois de travaux, le nouveau giratoire dispose d'un éclairage basse consommation dont l'intensité est diminuée de moitié après 22h, ce qui permet de réelles économies d'énergie.

Cet ouvrage est financé à hauteur de 1,2 million d'euros TTC par la Ville de La Garde, le Conseil général du Var et la Communauté d'agglomération Toulon Provence Méditerranée.



Des espaces verts économes en eau, faits de prairies sèches, d'amandiers, de chênes verts et d'oliviers embellissent cet axe routier.

Création d'un piétonnier

Avenue du Commandant Houot - Quartier Sainte Marguerite

Des trottoirs et deux quais de bus accessibles aux personnes à mobilité réduite ont été créés pour toujours plus de sécurité aux abords des routes. Le Conseil général a intégralement financé ces aménagements pour un montant de 100 000€ TTC.



Aménagement d'une aire de stationnement

Avenue Enseigne de Vaisseau Pont - Quartier Sainte Marguerite

La Ville à l'écoute des attentes des Gardéens a entrepris l'aménagement à l'automne dernier d'une aire de 9 places de parking gratuites au niveau du chemin de la Chapelle Sainte Marguerite et de l'avenue Enseigne de Vaisseau Pont. Dans le même temps, le réseau ERDF a été mis en souterrain et l'éclairage du carrefour a été remplacé par des lampes basse consommation. Coût des travaux : 50 000€ TTC



sport/bien-être

Un nouveau parcours sportif

Complexe Guy Môquet

Une piste d'un kilomètre sur 2 mètres de large recouverte de 10 cm d'épaisseur de sable est actuellement en cours de réalisation par les services de la Ville. Cet espace idéal pour les footing en famille ou entre amis, accueillera une dalle circulaire en béton de 8 mètres de diamètre avec 9 agrès.

La livraison est prévue pour mars 2010. Coût de 200 000 €.



Des économies d'énergie

Bâtiments communaux

La Ville s'est activement lancée dans la réhabilitation énergétique de son patrimoine bâti. Suite au diagnostic énergétique, des travaux d'économies d'énergie sont entrepris dans une dizaine de bâtiments communaux : Maison des Associations, école maternelle Elsa Triolet, Hôtel de Ville, Judo Club, halte-garderie Les Cistes, le Mas de la Beaussière, école maternelle Pauline Rolland, école primaire Paul Langevin, Maison communale Gérard Philippe, école maternelle Séverine Mignoné, groupe scolaire Maurice Delplace.

Les travaux ont pour axes principaux : l'amélioration thermique (toiture, façade, menuiseries), la mise en place d'équipements techniques (chaudière, équilibrage, régulation...), de systèmes de ventilation et d'utilisation d'énergies renouvelables. L'ensemble est pensé pour un plus grand confort, une baisse des charges et des consommations d'énergie, une réduction des émissions de gaz à effet de serre et un environnement préservé.

Suite à ces travaux, la Ville prévoit une baisse de sa facture énergétique de 30 %. Ainsi la commune valorise son patrimoine bâti et préserve l'environnement.



Accueil des équipements sportifs modernisés

Tennis Club

Le complexe Guy Môquet compte 8 courts de tennis en extérieur et 3 courts couverts dont 2 créés en décembre 2008. A cet équipement moderne et performant vient s'ajouter le réaménagement de l'accueil du tennis, de sa cuisine et des ses sanitaires, le tout accessible aux personnes à mobilité réduite. Le site sera prêt pour accueillir le public à l'occasion du Mai sportif.

ÉCOLES

Des énergies renouvelables dans mon école

Complexe éducatif Santoni



Tous les projets de construction de la ville intègrent le facteur développement durable et utilisent au mieux les énergies renouvelables. La Ville suit cette ligne directrice en mettant en œuvre sur le nouveau complexe scolaire et éducatif Santoni, en cours de réalisation, des modèles pédagogiques et fonctionnels permettant la sensibilisation des enfants au développement durable : candélabres autonomes énergétiquement (éolien, photovoltaïque), recyclage de l'eau (arrosage, toilettes), tableau de bord énergétique, panneaux solaires et photovoltaïques, éclairage domotisé avec des lampes basse consommation et une exposition du bâtiment qui tirera le meilleur parti des éléments naturels. De plus, l'isolation sera assurée par des thermopierres, produit isolant naturel reconnu.

Phase de démolition : à partir de mars 2010
Création pôle enfance : 18 mois
Livraison : Toussaint 2011



Info familles : Pendant la durée des travaux, les petits du jardin d'enfants Lei drolles et de l'école maternelle Eliette Santoni, le service Petite Enfance et la Ludothèque prennent leurs quartiers à quelques pas de là, dans des bâtiments modulaires à partir du 23 février 2010.

Une cantine plus grande

Ecole maternelle Séverine Mignoné

Après 5 mois de travaux, les petits écoliers de Mignoné vont retrouver au printemps leur cantine scolaire agrandie, passant de 57 m² à 87 m². Le mobilier a été changé ainsi que l'équipement des cuisines (four, chambre froide) financé par le Syndicat Intercommunal de Restauration Collective. Coût : 160 000€



Sublim'ongles

Installée depuis septembre, Nathalie vous accueille au sein du salon de coiffure Anna & Co. Consciencieuse, elle utilise un gel de qualité (seulement 2% d'acide, moins agressif, plus efficace et plus brillant) et stérilise tout son matériel. Sa devise : *“adapter les prestations à chaque cliente, savoir les orienter afin de trouver le résultat le mieux adapté à leur attente et leur besoin”*. Nathalie propose une carte de fidélité et une réduction de 10% lors d'un parrainage pour les deux intéressés.

du mardi au samedi, 9h30/18h30 - 06 26 80 18 63

Impasse Henri de Toulouse Lautrec (face à la Maison des Sports).



Azur Interventions

Depuis 4 mois, Nicolas, jeune patron dynamique de cette entreprise a ouvert un nouveau bureau face à la Médiathèque où il propose l'installation et le dépannage en électricité, climatisation et plomberie. Il est également associé à l'entreprise E.P.B., tenu par son père, spécialisé en maçonnerie, construction et rénovation. Les interventions se font dans tout le secteur varois et les installations sont garanties 5 ans.

*Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h – face à la Médiathèque
04 94 28 15 48 - www.azurinterventions.fr*

Sodalisevenement

Organisateur d'événements à Nantes depuis 7 ans, c'est suite à un déménagement que Pierre a décidé de créer son entreprise à La Garde. Il propose donc d'organiser vos séminaires de la conception jusqu'au déroulement de l'événement. Pour des activités extérieures (chasse au trésor, construction de radeaux,



olympiades sportives...) ou intérieures (soirées Casino, quiz, création de spot publicitaire...), il propose également des structures gonflables, des soirées œnologie ou bien encore des reportages photos. Grâce à son réseau de partenaires, il trouvera le lieu et l'activité les mieux adaptés à vos attentes. N'hésitez donc pas à le contacter pour créer un moment de cohésion inoubliable.

Pierre AUTRET - 06 72 45 96 91

pierre@sodalisevenement.com - www.sodalisevenement.com



Celui qui est maître de l'éducation change la face du monde.

En ce mois de février, le CLIPS a choisi de donner la parole à Isabelle Kraft, directrice du Centre Social et Socioculturel de la Beaussière et à Anne Mattéoli de la Halte-garderie des Cistes. Ensemble elles nous donnent les clés pour mieux comprendre enfants et adolescents...

“Vous avez un ado à la maison ?”

Une réponse affirmative est souvent accueillie par la mine compatissante de celui qui a posé la question et confortée par l'appréhension des parents.

Essayons pourtant de faire un effort de mémoire, et de nous rappeler notre propre quête d'identité, notre propre désir de liberté, notre propre volonté de s'affranchir de l'autorité parentale...Eh oui ! Nous avons été nous-mêmes adolescent un jour !

Etre parent, c'est aussi accepter cela chez nos propres enfants : leur permettre de se développer hors de la sphère familiale grâce à de nouveaux repères : les copains, l'entraîneur de foot, ...ou une connaissance de la famille. Bien sûr, il nous faut rester attentif à d'éventuels signes d'alerte : un adolescent qui s'isole volontairement de ses copains, qui est systématiquement agressif, ou qui se met physiquement en danger peut signifier une crise profonde. Dans ce cas, elle est souvent liée à des comportements à risque (usage de stupéfiants, délinquance, tendances suicidaires...)

Heureusement, l'adolescent exprime généralement - maladroitement aux yeux de ses parents - son désir d'émancipation. L'art d'être parent à ce moment-là réside dans cette faculté à jongler entre souplesse et fermeté, dans la capacité à distinguer le “négociable” : par exemple le nombre de temps passé à tchater avec les copains sur MSN ; du “non négociable” : par exemple continuer à manger en famille ou respecter les horaires de retour de sortie. A chaque parent de fixer ses propres limites, tout en gardant quoiqu'il arrive, le dialogue avec ses enfants. Condition non négociable, elle, d'une éducation réussie.



**Centre Social et Socioculturel de la
Beaussière**

BP 70086 - 83954 La Garde Cedex

Tél : 04 94 21 38 63

ducation peut

" Leibniz

Aimer c'est éduquer

Vos enfants sont accueillis tout au long de l'année en structure Petite Enfance. Mais, vous parents, restez les acteurs principaux et indispensables de leur éducation.

Une des premières peurs de tout parent est de ne pas être aimé par son enfant, ainsi il n'est pas si évident que cela d'être les éducateurs de nos propres enfants. Or, le tout petit a besoin d'une autorité bienveillante, juste et crédible à ses yeux.

On entend par "autorité bienveillante", le fait d'être en capacité de dire "non", de poser des limites, mais aussi de dialoguer, prendre du temps avec son enfant et d'instaurer des rituels à certains moments de la journée.

Sachant que l'enfant est régi par la notion de plaisir, il paraît évident que la pose de limites ainsi que l'usage de l'autorité parentale induisent frustration, voire colère... aucune parent n'y échappe.

Au fil de la journée, certains moments sont plus propices que d'autres pour que l'enfant tente d'ébranler nos convictions.

Bien souvent évoqué, le conflit naissant au moment du coucher ; l'enfant cherche à en repousser l'heure, voire à en négocier le lieu.

Ainsi, le rituel de la petite histoire peut permettre à l'enfant de s'endormir avec le sentiment d'être accompagné par son parent vers le som-



meil, dans une ambiance sécurisante. Le moment du repas peut lui aussi revêtir un caractère conflictuel. Les parents étant garants de l'équilibre alimentaire de leur enfant, il est primordial de ne pas céder aux pressions exercées par ce dernier, qui comprendra rapidement que toute négociation est impossible et finira toujours par s'alimenter. Eduquer c'est essayer, douter, se tromper, recommencer, aimer beaucoup ; c'est ainsi que nos enfants pourront grandir au mieux près de nous pour mieux se séparer par la suite.

La Recette du mois

(Pour 4 Personnes)

Salade de lentilles

Poulet Rôti

Carottes Vichy

Yaourt

Salade de Lentilles

Immerger 200 g de lentilles dans de l'eau froide avec un oignon pendant 20 minutes. Egoutter et assaisonner avec une vinaigrette.

Poulet Rôti

Disposer 4 cuisses de poulet dans un plat à four. Saupoudrer d'Herbes de Provence. Verser un filet d'huile d'olive. Sel, Poivre. Enfourner à 210° pour 30 min environ.

Les retourner à mi-cuisson.

Carottes Vichy

Couper finement en, rondelles un kilo de carottes. Les faire sauter avec un filet d'huile d'olive. Ajouter ail et persil hachés ainsi qu'un verre d'eau.

Assaisonner en sel et poivre à votre convenance.

Faire cuire à l'étouffée à feu très doux, jusqu'à cuisson complète.

Ce menu a un coût moyen de 2? par personne.

Halte-garderie des Cistes

200 avenue Jean-Bartolini

Renseignements et inscriptions au 04 94 08 98 77

2010

Tour d'horizon de ce que nous réserve l'année 2010 sur les pelouses, parquets et autres stades. A vos baskets ! Le sport se partage ...



**4 et 5 février - Championnat France Volley
UNSS Cadets/Cadettes**

La Garde accueillera cette année plusieurs rencontres et en particulier les finales du Championnat de France UNSS de volley-ball excellence cadets/Cadettes.

C'est incontestablement une reconnaissance de la vitalité du mouvement sportif local et de la qualité des installations municipales mises à disposition des établissements scolaires du secondaire pour la pratique de l'E.P.S. et pour les entraînements et compétitions organisées dans le cadre de l'Union Nationale du Sport Scolaire. Cette dynamique est relayée, au niveau local, par les deux associations qui œuvrent au sein du Collège Jacques-Yves Cousteau et du Lycée du Coudon.

Bienvenue donc aux 16 délégations venues des quatre coins du pays. Les deux équipes des jeunes filles et jeunes gens qui seront Championnes de France défendront dignement les couleurs gardéennes au mondial qui aura lieu en juillet prochain à Baotou en Chine.

Rendez-vous à La Garde dans les gymnases Jacques Troin et à la Planquette. En partenariat avec les villes du Pradet et de Hyères, venez encourager et vibrer pour ces jeunes athlètes, ces espoirs du volley-ball national !

Du 25 avril au 31 mai - Mai Sportif

Les acteurs du monde sportif entreront en jeu pour offrir aux Gardéens un mois de mai de compétition, de jeu, de dynamisme et de plaisir. Associations, Office des Sports, clubs et l'Ecole Municipale des Sports, sous l'égide du Service des sports vous concoctent une édition 2010 immanquable !

**dimanche 25 avril - 10 km pédestre -
L'AJS athlétisme donnera le coup d'envoi
du mai sportif, le 25 avril prochain !**



En prélude au Mai sportif, cette manifestation a, depuis toujours, remporté un grand succès sur tous les plans : sportif et populaire. Le parcours a été réduit pour atteindre la distance exacte de 10 kilomètres, une distance plus accessible au grand public. Le label qualificatif accordé au 10 kilomètres de La Garde, depuis l'édition 2003, constitue à la fois une récompense pour les organisateurs et assurément un plus pour tous les coureurs recherchant un "chrono qualificatif".

Le parcours étant plat sans difficulté majeure, les concurrents trouveront, si les conditions météorologiques sont propices, un terrain favorable aux performances chronométriques.

sera sportive !

En 2010 à l'Ecole Municipale des Sports ?

Plusieurs rencontres sportives auront lieu durant cette saison.

Certaines sont organisées directement par le service, d'autres en partenariat.

Actions menées par l'EMS :

Le 19 mai, de 9h à 12h : Rallye Défi Découverte Inter générations : 182 participants (3/6 ans), 29 seniors et 12 parents en 2009.



Le 19 mai, de 14h à 17h : Rallye Défi Junior : 181 enfants (7/12 ans) en 2009.

Le 28 mai, de 9h à 12h : Rallye Défi Senior : 36 participants (plus de 55 ans) en 2009.

Ces trois manifestations entrent dans le cadre du Mai Sportif.

Le 8 juin : Rallye Nature : 19 seniors, cette sortie ludique a marqué la fin de la saison sportive du "pas-seport remise en forme" en 2009.

Le 5 juin : Grand Jeu Parents-Enfants : (74 participants en 2009). Cette rencontre marque la fin de la saison sportive, et s'inscrira en 2010 dans le cadre de la fête du jeu et de la famille.

Actions menées en partenariat :

✓ avec l'Education Nationale :

Les cross scolaires, 950 participants en novembre 2009 (public des écoles primaires). Cette action devrait être reconduite en novembre 2010.

Les 3 & 4 mai : Rencontres Athlétiques, (625 participants environ en 2009). Public : écoles primaires, maternelles à l'étude.

En projet : les 21,22, 24 & 25 Juin : Rencontres Aquatiques, avec les écoles primaires.

✓ Avec les autres structures de loisirs :

Le Grand Jeu Aquatique, 150 enfants de 6/12 ans en 2009. (Date non définie).

Les stages 2010 de l'Ecole Municipale des Sports

Ils sont ouverts à l'ensemble de la population gardéenne.

Leur objectif est de permettre aux enfants de la ville de faire du sport de façon ludique, favorisant une découverte multisports.

Ils ont débuté en 1999-2000, de manière expérimentale.

Depuis, ils sont en pleine expansion et la saison dernière n'a pas failli à la règle. Pas moins de 360 enfants, sur l'ensemble des stages (tous complets), ont participé en 2009.

Les 4 ans viennent pratiquer pendant une heure, 1h également pour les 5 ans, 1h30 pour les 6/7 et 8/10 ans.

Prochain stage du 8 au 12 février, au programme notamment : jeux athlétiques, karaté, tir à l'arc ou encore jeux de balles ...

*Renseignements et inscriptions : EMS / Maison des Sports
04 98 04 04 24*



samedi 29 mai - Championnat Var Athlétisme Benjamins et Minimes de 13 heures à 20 heures Guy MOQUET I

Les couleurs



Séverine a 25 ans. Depuis 3 ans, avec l'association Au fil des couleurs, elle stimule l'imaginaire et la créativité des petits comme des grands par le biais des savoirs-faire artisanaux.

Séverine est une personne solaire. Elle rayonne et transmet aux autres cette énergie positive. Transmettre, c'est ce que cette jeune Gardéenne fait auprès des enfants et des familles auxquels elle propose des ateliers ludiques basés sur les traditions artisanales.

"Je suis passionnée par la peinture naturelle. Au cours des animations, je me sers aussi bien du chou que de la terre. Les enfants laissent place à leur imaginaire pour créer des choses surprenantes.

du bonheur

"J'essaie de reconstituer ce lien avec la nature. Une harmonie qui est nécessaire pour se comprendre et comprendre les autres. Prendre le temps de contempler ce qui nous entoure permet un retour aux sources très bénéfique dans cette société où tout va beaucoup trop vite."

Emerveillement au centre aéré

C'est un voyage hors du temps que Séverine propose aux petits. Ils sont tous captivés par ce que raconte le lutin. *"J'entre dans un personnage malicieux et plein d'entrain pour retenir l'attention des enfants, je les invite à me rejoindre dans un monde enchanté et plein de magie. Cela me permet de capter leur attention et de faire passer des messages empreints de valeurs simples comme le respect et l'amour."*



Diminuer les inégalités en participant au Programme de Réussite Educative (PRE)

L'association prend part au PRE mis en place par la ville il y a un an. A partir du mois d'avril, parents et enfants se retrouveront avec l'équipe de bénévoles pour ensemble, trouver les clés qui amélioreront la scolarité de l'enfant.

La démarche de l'association Au fil des couleurs est de s'appuyer sur les traditions et sur les savoirs-faire afin de faire prendre conscience à l'autre de ces capacités. La pédagogie est présente, la découverte et l'imaginaire aussi.

Renseignements : aufildescouleurs@hotmail.fr - 06 84 08 94 30

Elections régionales

Conditions d'inscription particulières en vue du scrutin

Les élections régionales auront lieu le 14 mars 2010 et le cas échéant le 21 mars 2010 prochain.

Les inscriptions sont closes depuis le 31 décembre 2009.

Certaines catégories de personnes peuvent néanmoins demander leur inscription en vue de participer au scrutin :



- 1) Les fonctionnaires ou militaires mutés ou admis à faire valoir leurs droits à la retraite depuis le 1^{er} janvier 2010
- 2) Les personnes qui établissent leur domicile dans une autre commune pour des motifs professionnels depuis le 1^{er} janvier 2010
- 3) Les militaires renvoyés dans leurs foyers depuis le 1^{er} janvier 2010
- 4) Les Français ayant acquis la nationalité française depuis le 1^{er} janvier 2010.
- 5) Les Français ayant recouvré l'exercice du droit de vote depuis le 1^{er} janvier 2010.
- 6) Les jeunes qui atteignent l'âge de 18 ans entre le 1^{er} janvier 2010 et la veille du scrutin, soit le 13 mars 2010 minuit.

Ces demandes d'inscriptions sont recevables en mairie, Service population jusqu'au 4 mars 2010, dernier délai.

Elles doivent être accompagnées des justificatifs nécessaires relatifs à la catégorie de référence (carte d'identité, justificatif de domicile récent, décret de naturalisation, ...).

Elles sont ensuite examinées par la commission administrative de révision des listes électorales

Le vote par procuration

Les procurations sont établies par acte dressé devant les autorités compétentes.

En France

Devant le juge du tribunal d'instance ou le greffier en chef de la résidence ou du lieu de travail du mandant (en l'occurrence le TI de Toulon) ou l'officier de police judiciaire (désignés par le juge) autres que le Maire et les Adjoints.

A La Garde les procurations peuvent être établies au commissariat de police.

En cas de maladie ou d'infirmité, les officiers de police judiciaire se déplacent au domicile du mandant sur production d'une demande écrite et d'un certificat médical.

A l'étranger

Les procurations sont dressées par les autorités consulaires qui peuvent déléguer aux officiers de police judiciaire des forces armées.

Pour les marins de l'Etat en campagne lointaine, l'autorité compétente est le commandant du bâtiment ou le capitaine du navire.

Formalités

Le mandant doit justifier de son identité et remplir une attestation précisant le motif en raison duquel il est dans l'impossibilité de participer au scrutin.

Les personnes détenues doivent fournir un extrait du registre d'écrou.

La présence du mandataire n'est pas nécessaire mais il doit être inscrit sur la liste électorale de la même commune que le mandant.

Chaque mandataire ne peut disposer de plus de deux procurations dont une seule établie en France.

Validité

Les procurations doivent être établies pour un seul scrutin sauf justification d'une impossibilité durable.

Pour les Français et Françaises établis hors de France, la validité de la procuration peut être de 3 ans.

Si plusieurs élections surviennent le même jour, il est établi une seule procuration valable pour toutes ces élections.

Une procuration peut être résiliée.

Expression des groupes d'élus du conseil municipal

LES ÉLUS DE L'OPPOSITION MUNICIPALE "ÉNERGIES ET COMPÉTENCES"

Groupe Energies et Compétences

En 2010, travailler plus pour gagner moins... et payer plus !

Finis les vœux pieux de solidarité, de compréhension et de bonne année. Aujourd'hui, nous parlons « recentralisation ». Finie la décentralisation, aujourd'hui, le pouvoir est « là-haut ».

Les décisions ne sont plus prises au plus près et avec les citoyens. Le peuple peut « dormir tranquille » : en « haut lieu », on s'occupe de tout. Pour exemple : la suppression de la taxe professionnelle. Sans concertation préalable avec les principaux concernés, les élus du peuple, sans solution alternative, sans idée ni fondement. Les Maires, de gauche à droite, le savent parfaitement : la situation est plus qu'inquiétante. Pour compenser la perte non négligeable de moyens financiers engendrés par la TP, les impôts locaux pourraient bien flamber... à moins d'abandonner les citoyens à eux mêmes : moins de sécurité, moins de profs dans les écoles, fin des classes vertes, moins d'accompagnement du 3ème âge et de la dépendance. Pour nos entreprises et nos emplois, moins de soutien face à la mondialisation. Et pour compenser, seule proposition : une brillante politique de communication : papier glacé et photos couleur. A La Garde, tout va toujours bien.

La liberté, l'égalité, la fraternité, la laïcité, la démocratie, la République, leur défense, sont des valeurs avec lesquelles nous ne souhaitons pas transiger et qui unissent le groupe Energies et Compétences. Décentraliser pour que chaque citoyen participe, soit responsabilisé et apporte sa pierre à la construction de notre ville, de notre pays, cela nous ferait presque rêver dans une France qui va droit dans le mur : à se demander qui la conduit...

La décentralisation, c'est la démocratie locale au service des citoyens. Il faut une réforme territoriale pour améliorer la démocratie, pas pour la casser.

Riquet Sambucy nous a quitté. Figure célèbre de La Garde, il a été élu avec Maurice Delplace et Yvon Robert. Passionné, d'une profonde gentillesse, cet homme de valeur nous manque.

Joël CANAPA vice-président du Conseil régional
Frédéric FETIS – Sophie REYNAUD – Patrick GRUAU –
Monique THOMAS – Bernard GULLO – Hélène MONNIE
Manuel FALASCHI

LE GROUPE DES ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE

Taux d'imposition en baisse suite (mais pas fin...)

La majorité municipale vient de voter des taux d'imposition en baisse. Certes, celle-ci est mineure mais elle s'ajoute aux baisses précédentes et confirme une tendance. Par l'effet de l'augmentation des bases de calcul de l'impôt fixées par l'Etat et des hausses des taux votés par d'autres collectivités, votre montant global 2010 ne sera pas en baisse. Cela étant, la ville de La Garde par la volonté de sa majorité municipale ne souhaite pas peser davantage encore sur votre pouvoir d'achat. Pour cela, nous réalisons des économies de gestion conséquentes (2 millions d'euros d'économies en 2010) qui permettent de maîtriser notre fiscalité. Le service public demeure pour autant de haute qualité et les investissements programmés dépassent les 11 millions d'euros pour l'année en cours.

Petites trahisons entre "amis" suite (mais pas fin...)

Notre leader local de l'opposition avait trahi Maurice Delplace en suivant Yvon Robert en 1997. Il gagna au passage un poste de premier adjoint ce qui démontre son rôle majeur dans la manigance. N'écoutez que son "courage" et ses "convictions", il trahit aujourd'hui ses camarades en refusant de s'engager sur la liste front de gauche. Abandonnant temporairement et par pure opportunité la lutte au côté du parti qui lui a tout offert, il gagnera au passage un poste de vice-président de la Région en cas de victoire de Michel Vauzelle. Petits extraits de ce qu'en pense un de ses "camarades" vice président de la Région :

"Tu passes ton temps et ton énergie à mener campagne contre le Front de gauche... Il ne faut pas injurier l'avenir ni mener un petit débat malsain, plus tu dénigres le Front de gauche plus tu rendras difficile le rassemblement. Pour ma part, j'ai choisi l'ancrage à gauche, et toi ? J'ai choisi de continuer de porter le service public ferroviaire... et toi ?

Tu invoques le risque pour le PCF d'avoir moins d'élus. Pour ma part, je ne suis pas élu pour le nombre, les indemnités ou la gloriole mais pour être utile aux habitants de notre région. Pour moi le choix est clair, ce n'est peut-être pas la facilité ni la sécurité mais c'est mon engagement."

Comprenez bien que nous préférons chaque jour l'avoir comme concurrent que comme partenaire. Au moins nous n'avons pas à lui faire confiance étant donné la crédibilité et la loyauté qui sont les siennes...

L'IERO PREFOUNDADO

Dins lou relarg de Nebro, s'atrobo uno meno traou redoun que fa, aperiaqui, un trentenau de mètre de diamètre e prefound de quàuquei tres mètre.
D'ùnei, tre lou vèire, si demandon coumo acò s'es poussu faire. Dire coumo s'es fa, veraia-men serié pas eisa, mai pouadi vous n'en counta la legèndo que vaqui.
A passa-tèms, l'avié un païsan de l'endré que li disien Jaume Didié e qu'eimavo faouço soun bèn. Soun bèn ? Uno terro que n'en tiravo sa fouarço e sa vitalita. Pèr la fatura n'es-pargnavo ni sa peno ni soun mau. Anavo toujour dre emé tant de voio que n'èro bèn paga pèr sei recouardo de blad. Un blad tant aut e tant dru que si n'èro jamai vist de parié à cènt lego alentour. De marridei lengo de Nebro afourtissien que lou diable duvié li èstre pèr quicon, d'abord que l'ome èro un mescrechènt que sacrejavo mai e miés que ce que pregavo ! Aquesto annado d'aqui, erian en juliet, la meissoun èro estado dei mai abelano que sieche e lei garbiero s'amoulounavon à l'entour de l'iero de batage.
Jaume si pensavo en alucant lou cèu que si cargavo de nègrei niéulo : « Fau que mèti tout aquèu bèu blad à la sousto, avans que la pluieo vengue mi lou gasta. Quand Coudoun met lou capèu e Faroun lou mantèu, prèn ta capo e va-t-en lèu ! ».
Emai sieche la Santo-Anno, qu'es la patrono de Nebro, e que d'aquéu jour sieche enebi de travaia, Jaume prenguè la deciso de batre soun blad, sènso teni comte d'acò.
Lei campano de la glèiso sounavon pèr apela lei fidèu à la messo, que lou Jaume menavo sei bèsti sus l'iero en sacreçant coumo à l'abitudò, pèr Diéu e lou Diable, ce que fasié freni de crenço lei que passavon contro.
« Vene 'mé nautre, li diguè 'n ome. Fau pas travaia pèr Santo-Anno, qu'acò pouarto malur. « Pèr lei bano de Lucifer, mi gârci de vouâstei cresènço de bedigas. Leissas-mi en pas !
E travaio que travaiares ! Jaume avié quâsi acaba sa plego que tout à-n-un còup s'abourè coumo un grand revoulun d'èr sus l'iero de batage. Subran tout lou blad mountè e espètè dins lou cèu l'espòussant en milanto estello. La terro tremoulè e tout d'uno fuguè lou silènci... Quand lei Nebren s'entournèron de la messo, viguèron à l'endré mounte s'atrouvavo l'iero, coumo un grand traou redoun. Jaume, sei bèsti e soun blad èron esta apre-foundi dins la terro.
Despuei si dis, que pèr Santo-Anno s'auvi proche l'iero prefoundado, la voues de Jaume que sacrejo e de chivau qu'endihon souto lei foutitadò.

Jaume Couloubrié

L'AIRE ENGLOUTIE

Dans le territoire d'Evenos, se trouve une sorte de grand trou rond qui mesure, à peu près, une trentaine de mètres de diamètre et trois environ de profondeur.
Certains en le voyant, se demandent comment cela a pu se former. Vous dire comment cela ne serait pas facile, mais je peux vous en conter la légende.
Autrefois, il y avait un paysan d'Evenos qui s'appelait Jaume Didier et qui aimait son bien par dessus tout. Son bien ? Une terre dont il tirait sa force et sa vitalité. Pour la travailler il ne ménageait ni sa peine ni son mal. Il allait toujours droit avec toute sa volonté et en était bien récompensé par ses récoltes de blé. Un blé si haut et si fourni qu'il ne s'en était jamais vu de pareil à cent lieues à la ronde.
Des mauvaises langues de Nebro affirmaient que le diable devait y être pour quelque chose, car l'homme était un mécréant qui jurait plus et mieux qu'il ne priait ! Cette année-là, nous étions en juillet, la moisson avait été des plus généreuses qu'il soit, et les meules s'accumulaient autour de l'aire de battage.
Jaume pensait en observant le ciel qui se chargeait de nuages noirs : « Il faut que je mette tout ce beau blé à l'abri, avant que la pluie ne vienne le gâter. Quand Notre-Dame met le chapeau et Faron le manteau, prend ta cape et va-t-en vite ! ».
Bien que ce soit la Sainte-Anne, qui est la patronne de Nebre, et que ce jour-là il soit interdit de travailler, Jaume prit la décision de battre son blé, sans en tenir compte. Les cloches de l'église sonnaient pour appeler les fidèles à la messe, que Jaume menait ses bêtes sur l'aire en jurant comme d'habitude par Dieu et le Diable, ce qui faisait frémir de crainte les gens qui passaient tout près.
« Viens avec nous, lui dit un homme. Il ne faut pas travailler pour Sainte-Anne, ça porte malheur. »
« Par les cornes de Lucifer, je me fiche de vos croyances de sots. Laissez-moi en paix ! Et va de travailler ! Jaume avait presque fini son ouvrage quand tout à coup s'éleva comme un grand tourbillon d'air sur l'aire de battage. Soudain tout le blé monta et éclata dans le ciel l'éclaboussant de mille étoiles. La terre trembla et brusquement ce fut le silence ...
Quand les Nebren s'en retournèrent de la messe, ils virent à l'endroit où se trouvait l'aire, comme un grand trou rond, Jaume, ses bêtes et son blé avaient été engloutis dans la terre. Depuis l'on dit, que pour Sainte-Anne on entend près de l'aire engloutie, la voix de Jaume qui jure et des chevaux qui hennissent sous les coups de fouet.

Jaume Couloubrié

Ils s'aiment

Nous avons le plaisir de vous annoncer le mariage de :

Karine Jimenez & Sébastien Girard le 19/12
Stéphanie Bleunven & Michaël Nicolle le 22/12
Elodie Navuec & Patrice Resseguier le 02/01
Fatima-Bahia Mosteghanemi & Momo Toure le 09/01

Bonjour les bébés

Nous avons le plaisir de vous annoncer la naissance de :

Diapson Gomis le 29/11 - Kelly Sasia le 06/12
Manon Diamant le 08/12 - Agathe Heinrich le 06/12 - Nello Bremond le 10/12
Loann Valentin le 10/12
Sérenza Lefèbvre-Susseret le 12/12 -
Raphaël Garavagno le 15/12
Nino Gehin-Callejon le 16/12
- Lilou Giudicelli le 16/12
Lorenzo Escoffier le 21/12
Lou Fontaine le 21/12
Mathys Daré le 23/12 - Martin Vankerrebrouck le 28/12
Ilyanna Semori le 30/12 - Yoann Boëdec le 03/01 - Evan Baret le 07/01 - Sarah Agasse le 07/01.



Un livre dans le berceau

La Médiathèque est heureuse d'offrir aux nouveau-nés gardéens leur 1^{er} livre (présentez-vous munis du livret de famille).

Ils nous ont quittés

Nous présentons nos condoléances aux familles et amis de :

Jean-Claude Seassau le 08/12 - Max Malen le 11/12 - Saïda Derouiche le 16/12 - Léon Arnaud le 16/12 - Jackie Tedesco née Ascione le 16/12 - Ourida Bourennane le 17/12 - Roland Mira le 18/12 - Rosario Gaya née Rosello le 19/12 - Marie Sicre née Mouton le 19/12 - Gaëtano Pecora le 20/12 - Antoine Inglese le 21/12 - Jacques Bordier le 21/12 - Grazziella Berti le 23/12 - Georges Buono le 26/12 - Simone Dallest le 27/12 - Gabrielle Santinelli née Ponzo le 28/12 - Louis Nédellec le 28/12 - Pierre Hello le 29/12 - Renée Loecx le 29/12 - Mireille Durandeau née Challier le 30/12 - Marthe Devorest née Taraldsen le 02/01 - Simone Billard le 05/01 - Jean Dalon le 09/01

CINÉMA LE ROCHER

5€
plein tarif



LE CONCERT

Radu Mihaileanu/France/2009/2h/

Avec Mélanie Laurent, Aleksei Guskov, Dimitri Nazarov, ...
Du 3 au 9 février
Jeudi 18h15 - 21h
Vendredi 18h - 21h
Dimanche 16h - 18h45



GAINSBOURG (VIE HÉROÏQUE)

Joann Sfar/France/2009/2h10

Avec Eric Elmosnino/Lucy Gordon/Laetitia Casta, ... Du
17 au 23 février
Jeudi 15h
Vendredi 15h - 18h
Samedi 18h - 21h
Dimanche 18h30



LE SYNDROME DU TITANIC

Nicolas Hulot-Jean-Albert

Lièvre/France/2009/1h33

Samedi 16h30
Projection /débat Forum éco-logique



COMPLICES

Frédéric Mermoud/France/2009/1h33

Avec Emmanuelle Devos, Gilbert Melki, Nina Meurisse, ...
Du 17 au 23 février
Jeudi 18h - 21h
Vendredi 21h
Samedi 15h - 18h - 21h
Dimanche 16h



4, 5, 6 MÉLIE PAIN D'ÉPICE

France/2009/51 minutes/

Programme de courts métrages d'animation
à voir dès 4 ans
Du 10 au 16 février
Jeudi 16h - 17h30
Vendredi 17h
Samedi 16h - 17h30
Dimanche 16h30



Océans

Jacques Perrin-Jacques Cluzaud

France-Espagne/2009/1h43

Du 24 février au 2 mars
Jeudi 18h - 21h
Vendredi 18h15 - 21h
Samedi 15h - 20h30
Dimanche 18h30



GAMINÉS

Eléonore Faucher/France/2009/1h47

Avec Sylvie Testud, Amira Casar,
Jean-Pierre Martins, Marc Barbé, ...
Du 10 au 16 février
Jeudi 16h - 20h
Vendredi 15h - 18h30 - 21h
Samedi 19h - 21h30
Dimanche 18h



LES TONTONS FLINGUEURS

Georges Lautner

France-Italie-Allemagne/1963/1h45

Avec Lino Ventura, Bernard Blier, Francis Blanche, ... Du
24 février au 2 mars
Samedi 27 18h30
Dimanche 28 16h



VOL AU DESSUS D'UN NID DE COUCOU

Milos Forman/USA/1976/2h09/vo

Avec Jack Nicholson, Louise Fletcher, William Redfield, ...
Du 3 au 9 mars
Jeudi 21h
Vendredi 21h
Samedi 21h
Dimanche 18h30



DRÔLE DE GRENIER

Jiri Barta/République Tchèque/2009/1h15

Du 3 au 9 mars
Jeudi 17h15
Vendredi 17h15
Samedi 16h - 18h
Dimanche 16h

CINÉMA LE ROCHER

Avenue Marx Dormoy - 83130 La Garde
Service culturel : 04 94 08 99 34 - www.ville-lagarde.fr